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association SaintAvélo « Le vélo a été inventé pour se déplacer »  

Moins d’événements, moins d’adhérents… L’année 2012 a été moins riche à SaintAvélo 
mais l’association n’en reste pas moins active et vigilante pour promouvoir l’usage de la 
bicyclette. 

 
Une dizaine de membres de SaintAvélo ont pris part à l’assemblée générale. Photo Delphine DE LUCIA 

Avec nos 52 adhérents, majoritairement des cyclistes urbains, nous souhaitons toujours promouvoir le 
vélo comme mode de déplacement, faire disparaître les clivages entre cyclisme sportif et cyclisme 
utilitaire, particulièrement ancrés dans l’esprit français, explique la présidente Michèle Dambrine. Le 
vélo a été inventé pour se déplacer ! Avec nos actions, nous voulons redonner le goût à la bicyclette. » 

Ainsi en mars 2012, la semaine « Respectez les cyclistes » a permis une première réunion de travail 
entre les responsables des transports en commun de l’agglomération, la personne en charge des 
transports à la communauté de communes du Pays naborien et SaintAvélo. « Des réunions de travail 
commun ont été prévues et nous souhaitons leur mise en place. En ville, les accidents existent, 
souvent très graves entre véhicules de grand gabarit et usagers vulnérables, piétons et cyclistes. » 

En juin, la Fête du vélo a été l’occasion d’essayer des VAE (vélo à assistance électrique) et de se 
joindre à la Fête des voisins, tombant à la même date. 

Atelier ambulant rue Hirschauer 

En septembre, l’action Park (ing) Day a été reconduite pour la deuxième année. Afin d’utiliser 
autrement l’espace public et lui redonner vie, de « se réapproprier de façon conviviale un espace 
capté par l’automobiliste », SaintAvélo avait installé, rue Hirschauer, un petit atelier ambulant. « 
Trois vélos ont bénéficié du gonflage de leurs pneus et deux cyclistes ont fait réparer freins et levier 
de vitesses », précise la présidente. Outre les balades dans la région naborienne, à Metz et sur le 
réseau transfrontalier, SaintAvélo a participé à des journées d’étude, congrès et autres colloques. 

Parallèlement, le comité maintient ses demandes en matière d’amélioration des voiries : « Nous 
attendons de la municipalité qu’elle exerce tous ses pouvoirs et les lois mises à sa disposition pour 
créer un véritable partage de l’espace public et rendre la ville plus sûre et agréable à vivre », espère 
Michèle Dambrine. 



Pas les moyens d’aller chez un spécialiste  

L’achat d’un vélo à assistance électrique n’est pas à la portée de tous. SaintAvélo a pu obtenir de la Ville qu’il soit désormais aidé 
par une subvention de 250 €. Mais, pour le secrétaire Pierre Dambrine, « il faudrait que la mairie ou la communauté de communes 
du Pays naborien fasse aussi un geste en faveur des moins favorisés. Je rencontre de plus en plus de personnes qui n’ont pour tout 
moyen de déplacement qu’un vieux vélo, souvent en très mauvais état et qui n’ont pas les moyens d’aller chez un vélociste. Dans 
d’autres villes, ce problème a été résolu par des ateliers d’autoréparation et de recyclage qui offrent aussi des possibilités de 
réinsertion. » 

Au cinéma à vélo  

Globalement, SaintAvélo reconduit ses actions pour 2013 : campagne « Respectez les cyclistes » en mars ; Fête du vélo en juin ; 
Semaine de la mobilité et Park (ing) Day en septembre ; balades à la belle saison. « Nous avons aussi un projet pour les Journées 
du patrimoine les 14et 15 septembre, "Allons Y à vélo" vers des sites choisis, avance Michèle Dambrine. Nous étudions aussi un 
projet "À l’école à vélo" avec un lycée de la ville et essayons de mettre sur pied des séances "Au cinéma à vélo" avec le centre 
culturel de Saint-Avold. » 

Zone 30 au Crusem  

 « Après deux années de procédure, le tribunal administratif de Strasbourg a, le 3 octobre, rendu sa décision sur la mise en 
légalité de la zone 30 du quartier Crusem. C’est une étape favorable pour l’application du Code de la rue dans notre ville, lâche 
avec satisfaction la présidente. Ce que nous attendons maintenant, c’est que les cyclistes puissent enfin se rendre facilement 
dans les commerces du centre-ville, que les cyclistes hollandais et allemands puissent la visiter et s’y arrêter. » 

 

Michèle Dambrine entame sa 9ème année de présidence  

à SaintAvélo, autant de saisons d’existence de l’association. 

La vice-présidence est assurée par Félicité Jurcenoks. La trésorerie est l’affaire de Michel Myard, le secrétariat de Pierre 
Dambrine. Les assesseurs sont Marcel Schmidt, Eliane Seng et Dominique Richert. 

La cotisation annuelle est de 10 €, 15 € pour les familles à partir de deux personnes. Contacts : tél. 03 87 92 80 35, e-mail : 
saintavold@fubicy.org 

 

http://www.republicain-lorrain.fr/moselle/2013/02/19/au-cinema-a-velo

